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“他有一种跨越性别的美”
———《可凡倾听》昨办张国荣纪念点映披露20年前往事

昨天上午，《可
凡倾听》之《廿载往
事·十年缅怀———
纪念张国荣逝世十
周年特别节目》在
本市举行点映会，
用大银幕首次披露
主持人曹可凡 20
年前采访张国荣的
珍贵影像，10多位
名人回顾了张国荣
的传奇人生，让现
场 300多位“荣
粉”感慨不已，有的
甚至泪流满面……

! ! ! !西方电影表演艺术家们

曾经推崇俄国戏剧大师史坦

尼斯拉夫斯基提倡的方法演

技!认为演员必须揣摩现实

生活中的行为!演出角色的

心理状况!从而完全融入角

色中!除了演员本人的性格

之外!也要创造角色本身的

性格及生活!务求写实地演

绎角色" 在二十一世纪的视

觉特效和化妆技术飞速发展

后!演员在银幕上呈现的人

物效果不再单单取决于演员

自身的演技!在很大程度上

受助于化妆技巧#戏服和影视特效"

而休$杰克曼出身于传统的舞台

表演!他在%悲惨世界&中展现了一个

纯粹的角色!这里的'纯粹(这个概念

是指这个角色没有通过视觉特技或者

戏剧化的化妆来展现在银幕上"休$杰

克曼很好地结合了对自我先天条件的

认识与运用! 从而诠释了他对角色本

质情感的理解! 进而找到自身与角色

的最佳契合点"首先!他很好地运用自

己嗓音的先天优势! 再采用饥饿法来

达到角色在开场出狱后的落魄状态"

他三天没有睡觉!喝水或者进食!从而

极大地拉近了自己和角色在身体与精

神状态上的差距"开场戏中!银幕上的

休$杰克曼眼睛充血!嘴唇开裂!神形

恍惚! 这些都归功于他对角色的理解

和身体力行的揣摩! 而不是简单地依

靠化妆来达到效果" 我们还必须注意

到%悲惨世界&中导演的镜头都是紧紧

地定格在休$杰克曼的脸部特写上!这

样的镜头运用对演员的演技要求非常

高" 演员任何细微的脸部动作和表情

都会影响到对角色的阐释"休$杰克曼

非常成功地演出了角色复杂的心理状

态!展现了音乐的爆发力!在情感上与

观众产生共鸣"

可以说休$杰克曼在 %悲惨世界&

中的表现是对史坦尼斯拉夫斯基表演

艺术的一个敬礼" 他向大众展示了他

的舞台音乐剧功底! 难怪他自己也表

示)'我的舞台经验和电影经验就是为

了这部电影而生的" (

卢燕 发自好莱坞
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! ! ! !昨天是第 !" 届香港国际电影
节的第 !日，首执导筒的杨采妮以
《圣诞玫瑰》导演的身份亮相新浪潮
论坛，杜琪峰和韦家辉联手打造的
《毒战》也举行了新闻发布会。这两
部电影的主创人员不约而同地表
示：我们的电影少儿不宜。如有少儿
观看，家长和影院应予以提醒。

性侵题材 对白露骨
《圣诞玫瑰》#月就将与观众见

面了，该片以“性侵犯”案件为题材，
内容、对白大胆。在被问及会不会担
心被人指故意用这样的题材来博眼
球，杨采妮连忙否认：“你们去问问

身边的朋友或看看报纸网站，这种
性侵犯的事情其实是很常见的。选
择这样的案件，是因为觉得非常有
话题性。”对于预告片中出现的不少
露骨对白，杨采妮表示：“我觉得真
实生活中律师一定会这么讲，那些
字眼是必须要说出来的。”

因为之前有《西游降魔篇》吓坏
小孩子的情形出现，因此杨采妮称
《圣诞玫瑰》不适合小孩子观看，“激
烈的法庭戏中包含一些案中情节，
台词会涉及到一些必要的说明案情
的词句，甚至包括性侵细节的描述；
如果真有小孩子去看，家长应该陪
着，看完了聊一聊。”

警匪枪战 风格灰暗
杜琪峰和韦家辉联手打造、古

天乐和孙红雷主演的警匪片《毒战》
$月 %日将在内地公映，昨日公布的
预告片依然是杜琪峰一贯的风格，
冷峻、灰暗，快节奏的打斗和枪战场
面。杜琪峰的警匪片极少能在大陆
公映，《毒战》是他首部“北上”进军
内地的代表作，因而颇受期待。杜琪
峰直言：“只要有开枪、流血、死亡镜
头的电影，都不适合小孩看。但是如
果他就是喜欢的话，也可以要家长
陪同去看。” 本报记者 张艺

（本报香港今日电*

《圣诞玫瑰》《毒战》主创不约而同称：

我们的电影少儿不宜

! ! ! !本报北京今日电 （驻京
见习记者 陶禹舟）第十三届
音乐风云榜年度盛典昨日在
京举行发布会，本届评委会主
席高晓松透露，" 月 & 日后，
中国音乐产业将进入全面正
版化的时代。他指出，随着网
络音乐等开始收费，好的音乐
人终于可以靠音乐为生。

发布会上，高晓松抨击
了中国音乐市场盗版猖獗的
现状：“一边是平台靠着免费
下载吸引人气赚钱，一边是
音乐人辛苦创作却被摘走果
实。就像饭是我做的，肉是我
买的，菜是我种的，但你卖出
去擦擦嘴就走了，这是不道
德的奸商，根本没有遵循基
本的商业法则。”

不过，高晓松表示，今年
这种状况将会有所改善：“得
益于去年《著作权法》的修改
和众多音乐人的抗争，今年 "

月 &日后中国音乐行业将会
有天翻地覆的改变，这个改
变会超过当年视频网站正版
化带来的冲击，大时代终于
将来临。”高晓松称，自己“已
经得到了确切的消息”：各大
唱片公司以及各大主流无线
音乐平台大部分已经签完协

议，音乐正版化、收费化均已提上日
程；同时，政府还将注入大量资金，给
予支持。在此基础上，除了鼓励老歌手
创作，扶持乐坛新势力将成为下半年
后各大唱片公司的一个工作重点。
由于唱片业此前的不景气，不少

有才华的年轻人纷纷跳槽，这让高晓
松颇为惋惜，他希望随着正版化带来
的盈利，这些优秀人才能够回归。同
时，他还认为整个唱片业应该随着正
版化的改革，让好的音乐人多赚钱，差
的音乐人被淘汰：“在任何一个时代和
国家，只有好的音乐人能养活自己，不
能说只要做音乐就发财。”
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! ! ! !本报讯 （记者 孙佳音）自董
洁、潘粤明夫妇的经纪人通过微博
互相拆台后，又有一对演艺圈情侣

步其后尘。唐嫣、邱泽恋情自被曝出
裂痕后，先有自称唐嫣助理的微博
账号指责邱泽不负责任，让唐嫣受

气，昨天又有邱泽手下爆料称唐嫣
劈腿在先，并暗示唐嫣团队之所以
如此高密度发布分手消息，是希望
借此炒作其即将上档的新戏《'女
特工》。唐嫣当初与邱泽因合作安徽
卫视《夏家三千金》《爱情睡醒了》两
部戏而擦出火花。

! ! ! !本报香港今日电 （特派记者 孙
佳音）优酷土豆与香港电视广播有限
公司（下称“()*”）昨天在香港宣布达
成战略合作，优酷土豆拥有未来两年
内 ()*所有电视剧集、包括港姐选美
等在内的综艺节目和相关娱乐新闻的
独家版权。此前，搜狐视频、乐视网也
斥巨资购买热播剧版权，视频网站在
版权投入上的大战再次打响。
通过这次战略合作，优酷土豆集

团对 ()*新老剧目几乎一网打尽。这
些剧目既囊括最新剧作《巾帼枭雄 +

》《,- ./00 +1小时 %》《仁心解码 % 》
《巨轮》《神枪狙击 %2&+》《老表，你好
嘢》等，也包含《神雕侠侣》《怒火街头》
《读心神探》《鹿鼎记》等经典剧。

海量正版港剧
将在网上播出
优酷土豆集团与

TVB达成战略合作

唐嫣邱泽公开翻脸
被疑有炒作新剧目的
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可凡采访张国

荣 赵荣 摄

追踪采访 同吃盒饭
今年 4 月 & 日是张国荣逝世十

周年的纪念日。这场特殊的超前点
映，别出心裁地将电视访谈搬上影院
大银幕，不仅表达了人们对张国荣的
思念之情，对“荣迷”来说也是一次难
得的聚会。

%2年前，主持人曹可凡曾两次访
谈张国荣，一次是《霸王别姬》获得戛
纳电影节金棕榈大奖后，另一次是在
电影《风月》拍摄期间。曹可凡说，他
当时刚开始尝试做访谈节目，“心里
有点紧张”，没想到张国荣颇为平和，
有问必答。第二次，曹可凡追踪至同
里退思园，跟随《风月》剧组好几天，
天天观察张国荣拍戏，“住在同一个
酒店里，和他朝夕相处，有了同吃盒
饭的友情，目睹了他整个拍戏状态。”
曹可凡说：“在《风月》里，何赛飞有一
段拍得太过入戏，情绪崩溃，胃痉挛
疼得不行，他就一直抱着这个片中的
姐姐，轻轻拍着，安慰她‘没事、没
事’，抱到她不疼为止。”

深入交谈 敞开胸怀
曹可凡透露，采访结束后，张国

荣聊得兴起，言犹未尽拉着自己到
房间里继续聊，那房间桌上摆着各
种各样的护肤品。曹可凡说：“那都
是我完全不懂的，但可见，他是个生
活精致、优雅、非常爱美的人。但他
只要进入了角色，就会完全抛弃掉
这些。”曹可凡所说的“抛弃”，指的

是张国荣在电影中的种种精彩突
破。“记得《胭脂扣》最后的那个猥琐
老头吗？很多人都根本不相信那也
是张国荣，他接戏、演戏是完全不考
虑自己形象的。”“我本来就对京剧
情有独钟，张国荣走后，现今的演员
中能够做到他在《霸王别姬》里那种
感觉的人，是完全没有的！”曹可凡
说，张国荣拥有跨越性别的美，在拍
《春光乍泄》时，张国荣更是无所顾
忌，“他见到导演王家卫就直截了当
地问：‘你要我演男的还是女的？’这
方面他不避讳，也不计较，把王家卫
都吓了一跳。”

积累资料 煞费苦心
曹可凡说，%22+年他听到噩耗传

来的那一刻，非常难受。他坦言，自己
采访过很多人，但真正能打动自己的
人不多，不会超过十个，但张国荣的
状态和他说的那些话打动了自己，好
像有在心上打了一下的感觉。由此，
曹可凡格外注重对张国荣资料的积
累，可谓煞费苦心，“%224年，我开始
做《可凡倾听》，只要是碰到和他有过
交集的人，就有意识地把‘张国荣’放
到采访提纲里去。我那时就想，如果
素材能积累到一定的量，如果到时我

的节目还健在的话，一定要为他做一
个纪念节目，用我的方式表达对他的
怀念。这件事情在我心里一直想了十
年，这次点映会可以算是我准备时间
最长的节目了。”

这次《可凡倾听》特别节目定于
%4日、+& 日 %% 时在娱乐频道播出，
节目汇总了 &2多位明星的讲述，点
点滴滴，慢慢还原出一个真实的张国
荣。为什么张丰毅害怕看张国荣的眼
神？谭咏麟是如何与张国荣共同平息
双方歌迷的“战火”的？看点颇多。

本报记者 俞亮鑫

实习生 张瀚文


